

# Assemblée d'Eloah

La vie éternelle, c'est qu'ils te connaissent, toi, le seul vrai Dieu, et celui que tu as envoyé, Jésus-Christ. Jn. 17:3

## Réflexion sur le retour de Jésus-Christ et le millénium

(Droit d'auteur © 2014, 2017, 2023 Erick Aristide)

Édition 3



P.O. Box 45 • Rockton • Ontario • Canada • L0R1X0 • [www.assemblyofeloah.org](http://www.assemblyofeloah.org)

Cet exposé peut être librement copié et distribué à condition qu'il soit copié intégralement sans modifications ni omissions. Les noms et adresses de l'éditeur et la note de droit d'auteur doivent être inclus. Aucun coût ne peut être exigé des récipiendaires des copies distribuées. De brèves citations sont permises dans des articles et des textes critiques sans enfreindre les droits d'auteur.

À la première venue de Jésus, quel a été son mot d'ordre aux 12 disciples ? Nous lisons cela à Matthieu 10: 5-8.

Matthieu 10: 5-6 N'allez pas vers les païens, et n'entrez pas dans les villes des Samaritains; <sup>6</sup> allez plutôt vers les brebis perdues de la maison d'Israël (La version NEG1979 utilisée partout, sauf indication contraire)

Quel message les 12 devaient-ils apporter à ces brebis perdues ?

Matthieu 10: 7 Allez, prêchez, et dites: le royaume des cieux est proche...

Mais qu'en était-il des autres habitants de la terre: les païens, ceux des villes des Samaritains...? Dieu les avait-il tout simplement oubliés ou rejetés ? Ou, avait-il un plan spécial pour eux ?

Vous verrez plus loin que Dieu avait, et réserve encore un plan de salut, non seulement pour eux mais pour toute l'humanité.

Malachie nous dit qu'il existe un livre de souvenir.

Malachie 3: 16-18 Alors ceux qui craignent Y<sup>e</sup>hovah se parlèrent l'un à l'autre; Y<sup>e</sup>hovah fut attentif, et il écouta; Et un livre de souvenir fut écrit devant lui Pour ceux qui craignent Y<sup>e</sup>hovah Et qui honorent son nom. <sup>17</sup> Ils seront à moi, dit Y<sup>e</sup>hovah des armées, Ils m'appartiendront, au jour que je prépare; J'aurai compassion d'eux, Comme un homme a compassion de son fils qui le sert. <sup>18</sup> Et vous verrez de nouveau la différence Entre le juste et le méchant, Entre celui qui sert Dieu Et celui qui ne le sert pas.

Comme vous le savez déjà, la volonté de Dieu, c'est que tous les hommes soient

sauvés et parviennent à la connaissance de la vérité (1 Timothée 2: 3-4).

Mais, quel sera le sort du pays de Sodome et de Gomorrhe dont vous connaissez, peut-être, l'histoire ? Sera-t-il automatiquement perdu ? Ou, aura-t-il aussi une chance de salut au jour du jugement ?

Le pays de Sodome et de Gomorrhe ne sera pas automatiquement perdu.

Matthieu 10: 15 Je vous le dis en vérité: au jour du jugement, le pays de Sodome et de Gomorrhe sera traité moins rigoureusement que cette ville-là (*celle qui, à ce moment-là, n'aurait pas reçu favorablement les messagers de Dieu*).

Et, qu'en sera-t-il de Tyr et de Sidon ? Auront-ils leur chance de salut ?

Luc 10: 13-14 Malheur à toi, Chorazin ! Malheur à toi, Bethsaïda ! Car si les miracles qui ont été faits au milieu de vous avaient été faits dans Tyr et Sidon, il y a longtemps qu'elles se seraient repenties, en prenant le sac et la cendre. <sup>14</sup> C'est pourquoi, au jour du jugement, Tyr et Sidon seront traitées moins rigoureusement que vous.

Au jour du jugement, il sera également question des hommes de Ninive ainsi que de la reine du Midi, qui se lèveront et condamneront leurs contemporains, comme en fait foi Luc 11: 31-32.

Luc 11: 31-32 La reine du Midi se lèvera, au jour du jugement, avec les hommes de cette génération et les condamnera, parce qu'elle vint des extrémités de la terre pour entendre la sagesse de Salomon; et voici, il y a ici plus que Salomon. <sup>32</sup> Les hommes de Ninive se lèveront, au jour du jugement, avec cette génération et la condamneront, parce qu'ils se

repentirent à la prédication de Jonas; et voici, il y a ici plus que Jonas."

Considérons maintenant une autre précision importante de Jésus au sujet du royaume.

Matthieu 13: 47-50 "Le royaume de Dieu est encore semblable à un filet jeté dans la mer et ramassant des poissons de toute espèce. <sup>48</sup> Quand il est rempli, les pêcheurs le tirent; et après s'être assis sur le rivage, ils mettent dans des vases ce qui est bon, et ils jettent ce qui est mauvais. <sup>49</sup> Il en sera de même à la fin du monde. Les anges viendront séparer les méchants d'avec les justes, <sup>50</sup> et ils les jetteront dans la fournaise ardente, où il y aura des pleurs et des grincements de dents."

Et qu'est-ce qui doit se passer avant que n'arrive la fin ?

Matthieu 24: 14 Cette bonne nouvelle du royaume sera prêchée dans le monde entier pour servir de témoignage à toutes les nations. Alors viendra la fin.

1 Corinthiens 15: 24-25 Ensuite viendra la fin quand il remettra le royaume à celui qui est Dieu et Père, après avoir détruit toute domination, toute autorité et toute puissance. <sup>25</sup> Car il faut qu'il règne jusqu'à ce qu'il ait mis tous les ennemis sous ses pieds.

Retenez bien ceci: Pendant le règne millénaire, il y aura encore sur la terre des ennemis potentiels que le Christ devra mettre sous ses pieds. Notons que ces mêmes ennemis tenteront de semer la pagaille dans le royaume. Mais, Christ ne les laissera pas faire.

Mathieu 13: 40-43 "Or, comme on arrache l'ivraie et qu'on la jette au feu, il en sera de même à la fin du monde. <sup>41</sup> Le Fils de l'homme enverra ses anges, qui arracheront de son royaume tous les scandales et ceux qui commettent l'iniquité <sup>42</sup> et ils les jetteront

dans la fournaise ardente, où il y aura des pleurs et des grincements de dents. <sup>43</sup> Alors les justes resplendiront comme le soleil dans le royaume de leur Père. Que celui qui a des oreilles pour entendre, entende!"

Quelle gifle pour ceux qui pensent que pendant le millénium, ils vont être au ciel, dans l'oisiveté, tandis que la terre sera vide, privée de ses autres habitants, les perdus, comme ils les appellent, détruits instantanément par le souffle du Fils de Dieu lors de son avènement!

Jésus viendra-t-il vraiment chercher les élus pour les amener au ciel avec lui et éliminer ipso facto tous les autres habitants de la terre, comme le pensent les partisans de "la terre vide", en se basant sur Jérémie 4: 23-26 ?

Nous venons juste de voir que ce ne sera définitivement pas le cas. Mais lisons pour notre édification, ces fameux versets de Jérémie 4: 23-26.

Jérémie 4: 23-26 Je regarde la terre, et voici, elle est informe et vide; les cieus, et leur lumière a disparu. <sup>24</sup> Je regarde les montagnes, et voici, elles sont ébranlées; Et toutes les collines chancellent. <sup>25</sup> Je regarde, et voici, il n'y a point d'homme; Et tous les oiseaux des cieus ont pris la fuite. <sup>26</sup> Je regarde, et voici, le Carmel est un désert; Et toutes ses villes sont détruites, devant Y<sup>e</sup>hovah, devant son ardente colère.

Notons que ces partisans de la doctrine de " terre vide " ne se donnent jamais la peine de lire le verset suivant qui explique pourtant tout.

Jérémie 4: 27 Car ainsi parle Y<sup>e</sup>hovah: Tout le pays sera dévasté; Mais je ne ferai pas une entière destruction.

Remarquons en passant que cette prophétie a déjà eu son premier accomplissement vers l'an 587 avant l'ère courante avec Nebucadnetsar, roi de Babylone, lors de la prise de Jérusalem, au temps de Sédécias, roi de Juda. Consultez Jérémie 39: 8-10 et Jérémie 52: 8-16.

Donc, certains pensent qu'au retour de Jésus, celui-ci les prendra pour les amener au ciel vivre avec lui. D'autres pensent qu'ils seront seulement enlevés dans les airs pour aller à sa rencontre et descendre ensuite à un lieu désigné par Dieu lui-même.

Pour essayer de comprendre, examinons les écritures sur lesquelles ils se basent pour appuyer leurs croyances. Notez qu'il arrive souvent qu'on comprenne mal ces écritures.

1 Thessaloniens 4: 17 Ensuite, nous les vivants, qui serons restés, nous serons tous ensemble enlevés avec eux (les morts ressuscités) sur des nuées, à la rencontre du Seigneur dans les airs, et ainsi nous serons toujours avec le Seigneur.

2 Corinthiens 5: 1 Nous savons, en effet, que, si cette tente où nous habitons sur la terre est détruite, nous avons dans le ciel un édifice qui est l'ouvrage de Dieu, une demeure éternelle qui n'a pas été faite de main d'homme.

Philippiens 3: 20 Mais notre cité à nous est dans les cieux, d'où nous attendons aussi comme Sauveur le Seigneur Jésus-Christ.

Matthieu 5: 3 Heureux les pauvres en esprit, car le royaume des cieux est à eux !

Mais ils oublient qu'il est aussi dit:

Matthieu 5: 5 Heureux les débonnaires, car ils hériteront la terre !

Dieu serait-il injuste au point d'offrir le ciel aux uns et la terre aux autres ? Dieu avait-t-il promis le ciel à Abraham, le père de la foi ? Et, comment comprenez-vous que les débonnaires hériteront la terre ? Ne craignez pas de remettre en question les enseignements que vous avez reçus de votre église. Faites comme les Béréens.

Actes 17: 11 Ces Juifs avaient des sentiments plus nobles que ceux de Thessalonique; ils reçurent la parole avec beaucoup d'empressement, et ils examinaient chaque jour les Écritures, pour voir si ce qu'on leur disait était exact.

Voyons encore ce que Jésus fera effectivement lors de son avènement.

Matthieu 25: 31-34 Lorsque le Fils de l'homme viendra dans sa gloire, avec tous les anges, il s'assiéra sur le trône de sa gloire. <sup>32</sup> Toutes les nations seront rassemblées devant lui. Il séparera les uns d'avec les autres, comme le berger sépare les brebis d'avec les boucs; <sup>33</sup> et il mettra les brebis à sa droite et les boucs à sa gauche <sup>34</sup> Alors le roi dira à ceux qui seront à sa droite: Venez, vous qui êtes bénis de mon Père; prenez possession du royaume qui vous a été préparé dès la fondation du monde.

Il est évident que les boucs qui seront à sa gauche lors de cette séparation ne seront pas au ciel et, s'ils ne sont pas au ciel, il s'ensuit que les brebis à sa droite ne le sont pas non plus.

On voit clairement ici qu'à la suite du retour de Jésus, il y aura bel et bien des personnes sauvées et cela sera déterminé par le résultat du juste jugement qui aura été fait.

Si ceux qui n'auront aucune part à la première résurrection et ceux qui seront vivants au retour de Jésus mais ne seront pas alors trouvés dignes d'aller à sa rencontre, sont perdus pour toujours, pourquoi Dieu leur aura-t-il permis d'avoir part à un jugement ? Et pourquoi Jésus aurait-il encore à séparer des boucs d'avec les brebis ? On pourrait même se demander pourquoi y aurait-il une deuxième résurrection ?

Notons que le royaume de Dieu doit grandir, et c'est exactement ce qu'a indiqué la petite pierre de Daniel 2: 34-35.

Daniel 2: 34-35 Tu regardais, lorsqu'une pierre se détacha sans le secours d'aucune main, frappa les pieds de fer et d'argile de la statue, et les mit en pièces. <sup>35</sup> Alors le fer, l'argile, l'airain, l'argent et l'or, furent brisés ensemble, et devinrent comme la balle qui s'échappe d'une aire en été; le vent les emporta, et nulle trace n'en fut retrouvée. Mais la pierre qui avait frappé la statue devint une grande montagne, et remplit toute la terre.

Notons bien encore que cette petite pierre, symbole du Royaume de Dieu (lors du retour de Jésus), ne remonta pas d'où elle venait mais devint plutôt une grande montagne et remplit toute la terre.

Remarquons qu'au moment où Jésus opérera cette séparation dont il est ici question dans Matthieu 25, et qu'on peut identifier comme une 2<sup>ème</sup> séparation, il aura déjà été assis sur son trône, rassemblant toutes les nations devant lui pour le jugement dernier, appelé aussi le "Jugement du grand Trône Blanc". Et explicitement, ce sera alors le temps de

la grande moisson symbolisée par la fête du dernier Grand Jour.

Notons en passant que ceux qui auront fait la volonté de Dieu et qui auront ainsi part à la Première Résurrection, ne viendront point en jugement, selon Jean 5: 24.

Jean 5: 24 En vérité, en vérité, je vous le dis, celui qui écoute ma parole, et qui croit à celui qui m'a envoyé, a la vie éternelle et ne vient point en jugement, mais il est passé de la mort à la vie.

Le royaume de Dieu commencera donc avec les prémices et grandira par la suite, au point de remplir toute la terre.

Et que dira Christ à ceux qui seront à sa gauche ?

Matthieu 25: 41 "Ensuite il dira à ceux qui seront à sa gauche: retirez-vous de moi, maudits; allez dans le feu éternel qui a été préparé pour le diable et pour ses anges".

Est-ce la destruction définitive de tous les méchants ? C'est la conclusion logique à laquelle nous pourrions parvenir compte tenu de ce qui est dit ici dans Matthieu 25: 41. Mais n'oublions pas non plus ce qui est dit dans Romains 5: 19.

Romains 5: 19 Car, comme par la désobéissance d'un seul homme beaucoup ont été rendus pécheurs, de même par l'obéissance d'un seul beaucoup seront rendus justes.

Certains considèrent que cela signifierait que tous les hommes, incluant Satan et les anges déchus, seraient sauvés, puisque Christ est mort pour tous les

pécheurs. Remarquons qu'il n'est pas dit que "tous seront sauvés", mais "beaucoup seront rendus justes".

Romains 5: 15 Mais il n'en est pas du don gratuit comme de l'offense; car, si par l'offense d'un seul il en est beaucoup qui sont morts, à plus forte raison la grâce de Dieu et le don de la grâce venant d'un seul homme, Jésus-Christ, ont-ils été abondamment répandus sur beaucoup.

Je ne jugerai pas les autres par rapport à leur enseignement car celui seul qui peut vraiment juger, c'est Dieu lui-même, car lui seul a le pouvoir de faire ceci ou cela. Bien entendu, la volonté de Dieu, c'est que tous les hommes soient sauvés et parviennent à la connaissance de la vérité d'après 1 Timothée 2: 3-4. Donc l'important, c'est que chacun s'efforce avec la grâce de Dieu de parvenir à la connaissance de cette vérité dans l'obéissance et d'obtenir ainsi une part à son royaume de gloire.

Dieu sauvera-t-il Satan ? Certains se le demandent. Mais cela nous regarde-t-il vraiment ? Si Dieu veut le faire, qui pourra l'en empêcher ?

Deutéronome 29: 29 Les choses cachées sont à Yehovah, notre Dieu; les choses révélées sont à nous et à nos enfants, à perpétuité, afin que nous mettions en pratique toutes les paroles de cette loi.

Pendant le règne millénaire, quel sera l'un des rôles de ceux qui seront avec Jésus-Christ ?

Apocalypse 2: 26-27 À celui qui vaincra, et qui gardera jusqu'à la fin mes œuvres, je donnerai autorité sur les nations. <sup>27</sup> Il les paîtra avec une verge de fer, comme on brise

les vases d'argile, ainsi que moi-même j'en ai reçu le pouvoir de mon père.

Mais, où les élus se tiendront-ils pour paître ainsi les nations de la terre ?

Apocalypse 5: 9-10...tu as racheté pour Dieu par ton sang des hommes de toute tribu, de toute langue, de tout peuple, et de toute nation; <sup>10</sup> tu as fait d'eux un royaume et des sacrificateurs (enseignants) pour notre Dieu, et ils régneront sur la terre.

Il n'y aura aucune oisiveté pendant le millénium. Et quel sera le rôle du sacrificateur ?

Malachie 2: 7 Car les lèvres du sacrificateur doivent garder la science, et c'est à sa bouche qu'on demande la loi, parce qu'il est un envoyé de Yehovah des armées.

Voici quelle sera l'attitude des nations pendant le millénium.

Michée 4: 1-5 Venez, et montons à la montagne de Yehovah, à la maison du Dieu de Jacob, afin qu'il nous enseigne ses voies et que nous marchions dans ses sentiers.

Les nations devront-elles enfin comprendre la nécessité d'observer les fêtes de Yehovah ?

Zacharie 14: 16-19 Tous ceux qui resteront de toutes les nations Venues contre Jérusalem Monteront chaque année Pour se prosterner devant le roi, Yehovah des armées, Et pour célébrer la fête des tabernacles. <sup>17</sup> S'il y a des familles de la terre qui ne montent pas à Jérusalem Pour se prosterner devant le roi, Yehovah des armées, La pluie ne tombera pas sur elles. <sup>18</sup> Si la famille d'Égypte ne monte pas, si elle ne vient pas, La pluie ne tombera pas sur elle; Elle sera frappée de la plaie dont Yehovah frappera les nations Qui ne monteront pas pour célébrer la fête des tabernacles. <sup>19</sup> Ce sera le châtiment de l'Égypte, Le châtiment de

toutes les nations Qui ne monteront pas pour célébrer la fête des tabernacles.

Ainsi, quand tous les ennemis de la vérité auront été domptés (maîtrisés) et mis sous les pieds de Jésus, ce sera la création d'une ère nouvelle (ère du latin *aera*=époque), et celle d'une nouvelle terre où la justice habitera désormais et pour l'éternité.

Avec Jésus, le paradis perdu sera enfin reconquis, comme nous venons de le voir.

Préparons-nous donc dès aujourd'hui afin d'avoir une part avec Jésus-Christ (Yahoshua) dans son royaume de gloire. Car ceux qui sont appelés maintenant et qui ne gardent pas les commandements et le témoignage de Christ jusqu'à la fin (c.à.d. jusqu'à leur mort ou jusqu'à l'apparition du Sauveur), ne feront pas partie de la première résurrection. Ils devront donc attendre la fin du règne de mille ans et subiront le jugement du Grand Trône Blanc, à la deuxième résurrection.

## Annexe

Si, après cette lecture, vous avez des questions ou des commentaires, n'hésitez pas à nous contacter et il nous fera grand plaisir de vous accompagner dans vos études.

Nous n'avons pas la prétention d'avoir pu répondre ou même de pouvoir répondre à toutes les questions concernant les choses cachées de Y<sup>ehovah</sup>. Dieu nous révèle aujourd'hui ce qu'il a jugé bon de nous révéler. Il n'a pas jugé nécessaire

de tout nous révéler maintenant.

Deutéronome 29: 29 Les choses cachées sont à Y<sup>ehovah</sup>, notre Dieu; les choses révélées sont à nous et à nos enfants, à perpétuité, afin que nous mettions en pratique toutes les paroles de cette loi.

1 Corinthiens 13: 12 Aujourd'hui nous voyons au moyen d'un miroir, d'une manière obscure, mais alors nous verrons face à face; aujourd'hui je connais en partie, mais alors je connaîtrai comme j'ai été connu.

Dieu nous indique clairement dans sa parole que les choses ne vont pas demeurer ainsi indéfiniment. A un moment donné, Dieu fera en sorte que tous Le connaissent au point de n'avoir plus besoin d'un quelconque enseignant.

Jérémie 31: 34 Celui-ci n'enseignera plus son prochain, Ni celui-là son frère, en disant: Connaissez Y<sup>ehovah</sup>! Car tous me connaîtront, Depuis le plus petit jusqu'au plus grand, dit Y<sup>ehovah</sup>; Car je pardonnerai leur iniquité, Et je ne me souviendrai plus de leur péché.

Habakuk 2: 14 Car la terre sera remplie de la connaissance de la gloire de Y<sup>ehovah</sup>, Comme le fond de la mer Par les eaux qui le couvrent.

Ésaïe 11: 9 Il ne se fera ni tort ni dommage Sur toute ma montagne sainte; Car la terre sera remplie de la connaissance de Y<sup>ehovah</sup>, Comme le fond de la mer par les eaux qui le couvrent.

Si vous avez de la difficulté à comprendre la parole de Dieu, pourquoi ne pas Lui demander l'aide de Son Esprit Saint qu'Il ne manquera certainement pas de vous accorder.

Luc 11: 13 Si donc, méchants comme vous l'êtes, vous savez donner de bonnes choses à vos enfants, à combien plus forte raison le

Père céleste donnera-t-il le Saint-Esprit à ceux qui le lui demandent.

Matthieu 18: 19 Je vous dis encore que, si deux d'entre vous s'accordent sur la terre pour demander une chose quelconque, elle leur sera accordée par mon Père qui est dans les cieux.

Notre Père céleste désire que nous le cherchions et que nous nous efforcions de le trouver, bien qu'il ne soit pas loin de chacun de nous.

Actes 17: 24-31 Le Dieu qui a fait le monde et tout ce qui s'y trouve, étant le Seigneur du ciel et de la terre, n'habite point dans des temples faits de main d'homme; <sup>25</sup> il n'est point servi par des mains humaines, comme s'il avait besoin de quoi que ce soit, lui qui donne à tous la vie, la respiration, et toutes choses. <sup>26</sup> Il a fait que tous les hommes, sortis d'un seul sang, habitent sur toute la surface de la terre, ayant déterminé la durée des temps et les bornes de leur demeure; <sup>27</sup> il a voulu qu'ils cherchent le Seigneur, et qu'ils s'efforcent de le trouver en tâtonnant, bien qu'il ne soit pas loin de chacun de nous, <sup>28</sup> car en lui nous avons la vie, le mouvement, et l'être. C'est ce qu'ont dit aussi quelques-uns de vos poètes: De lui nous sommes la race. <sup>29</sup> Ainsi donc, étant la race de Dieu, nous ne devons pas croire que la divinité soit semblable à de l'or, à de l'argent, ou à de la pierre, sculptés par l'art et l'industrie de l'homme. <sup>30</sup> Dieu, sans tenir compte des temps d'ignorance, annonce maintenant à tous les hommes, en tous lieux, qu'ils ont à se repentir, <sup>31</sup> parce qu'il a fixé un jour où il jugera le monde selon la justice, par l'homme qu'il a désigné, ce dont il a donné à tous une preuve certaine en le ressuscitant des morts.

Y<sup>e</sup>hovah nous aime et Il est toujours prêt à nous aider. Cherchons-Le d'un cœur sincère. Allons à lui, au nom et par l'autorité de son Fils bien-aimé Jésus (Yehoshuah ou Yeshua), et nous ne serons certainement jamais déçus. Ainsi,

nous pourrons passer le millénium à régner avec Christ, notre frère aîné, dans son royaume et l'éternité dans le royaume du Père et du Fils.

NB. Ne pas confondre Le règne millénaire de Christ et des élus (Apocalypse 20: 6) avec le règne éternel du Père en union avec son Fils (1 Corinthiens 15: 24-28).

Que Dieu nous aide dans notre désir de Le connaître et de Lui obéir.

Amen, Y<sup>e</sup>hovah